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Ata de Reunião 002 – Conselho de Gestão 
 Realizada em 22 de Março de 2017

Ao 22 (vinte e dois) dias do mês de março de 2017 (dois mil e dezessete), às 09 (nove)
horas,  na  sede  do  Instituto  Federal  Campus  Ibatiba,  localizado  na  Avenida  7  de
Novembro, Nº40, Bairro Centro, Ibatiba, ES, realizou-se a reunião ordinária do Conselho
de Gestão com total de  13 (treze) participantes, conforme registro em lista de presença
que  integra  esta  ata.  A servidora  Poliana  da  Silva  Carvalho  participa  da  reunião  na
qualidade de substituta da Coordenadora do Curso Técnico em Florestas. O presidente do
Conselho declara o início da reunião explanando a ordem do dia: Apresentação do quadro
de detalhamento de despesas de 2017; Apresentação de planilhas com demandas de
2017; Contrato de transporte; Destino de Emendas Parlamentares. Flávio fala que será
apresentada Tabela da Lei Orçamentária e previsão de despesas previstas para 2017
com base no valor executado em 2016. Flávio acrescenta que o saldo era de 704 mil reais
negativos. Segundo ele, após redução da previsão de alguns gastos conseguiu-se igualar
a previsão de despesas com o valor destinado pela Lei Orçamentária Anual (LOA). Flávio
fala ainda que foi discutido no Colégio de Dirigentes o contrato de transporte coletivo.
Segundo  ele,  o  Campus  Aracruz  promoveu  a  licitação  na  qual  houve  uma  grande
diferença grande por quilômetro rodado e tipo de ônibus por campi. Flávio fala que as
empresas exigiram inclusão de valor destinado a diárias que ficaram entre 90 e 800 reais.
Flávio  acrescenta  que  no  ano  de  2016,  a  empresa  Marlim  Azul  foi  responsável  pelo
transporte coletivo do Campus Ibatiba. Segundo ele, o transporte low driver da vencedora
da atual  licitação,  Mutum Preto,  está mais barato em relação a Marlim Azul.  Fla  fala
também  que  não  há  garantia  de  abaixar  o  valor  caso  seja  feita  nova  licitação  e
demandará  muito  tempo.  Genésio  afirma  que  se  o  contrato  não  for  assinado  agora
gastará tempo e dinheiro para fazer nova licitação porque está sujeito a aparecer nova
empresa  com valor  igual  ou  superior.  Adelson  lembra  que  a  localização  do  Campus
Ibatiba  desestimula  as empresas a  quererem oferecer  o  serviço  de transporte.  Flávio
lembra  a  dificuldade  enfrentada  com  a  Marlim  Azul  que  disponibilizava  ônibus  em
condições ruins, atrasava viagens e chegou a não mandar ônibus. Genésio fala que a
empresa Mutum Preto indicou o valor de 255 (duzentos e cinquenta e cinco) reais por
diária. Flávio pede que nos casos de viagens sejam evitadas pernoites para reduzir os
custos. Genésio fala que no ano passado o custo da viagem era maior porque embora
não tivesse diárias, um ônibus levava e outro buscava os viajantes. Plínio fala que pediu
ao  professor  de  Educação  Física,  Jocelyn,  um  levantamento  dos  jogos  e  alunos
envolvidos.  Flávio  fala  que  está  sendo  discutido  nas  reuniões  dos  diretores  gerais  a
possibilidade de diminuir o número de fases dos jogos para baratear os custos. Ítalo fala
da possibilidade de cooperação entre os campi no sentido o ônibus de um campus levar
alunos dos campi próximos. Ítalo explica que as fases dos jogos acontecem nas regiões
Centro, norte e sul com modalidades diferentes para oportunizar que os alunos participem
das modalidades tendo em vista que alunos dos campi menores participam de várias
modalidades distintas. Mardem fala que em função do orçamento o Campus não pode
deixar de participar de nenhuma fase. Acrescenta que os alunos estão na expectativa.
Mardem  fala  também  que  deve-se  conseguir  viabilizar  uma  forma  dos  alunos
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participarem. Adelson fala que a situação orçamentária é tão grave que os gastos com os
jogos poderá atrapalhar visitas técnicas. Genésio apresenta planilha com detalhamento
de despesas 2017 com orçamento previsto em R$1.719.973,40 (hum milhão, setecentos
e dezenove mil, novecentos e setenta e três reais e quarenta centavos). Genésio fala que,
em  virtude  dos  reajustes  com  data  base  dos  funcionários,  os  custos  com  contrato
terceirizados representam a maior parcela dos gastos para o Campus. Genésio fala que
foi executado em 2016 R$2.365.429,98 (dois milhões, trezentos e sessenta e cinco mil,
quatrocentos e vinte e nove reais e noventa e oito centavos), ou seja, houve um corte de
R$704.526,60  (setecentos  e  quatro  mil,  quinhentos  e  vinte  e  seis  reais  e  sessenta
centavos)  de acordo com a previsão.  Adelson fala que a criação de curso superior  e
aumento do número de alunos demandará maior gasto com diárias de reuniões. Adelson
pede atualização da quantidade de alunos no SISTEC para subsidiar informações para a
definição do orçamento de 2018 que já está sendo discutido. Genésio explica que a Fonte
100 custeia a assistência estudantil. Adelson fala que os valores gastos com jogos saem
da Fonte 100. Segundo ele, quando outros campi não utilizam todo o recurso da fonte
remanejam  pra  outros;  Ibatiba  já  foi  contemplado.  Flávio  fala  que  é  necessária  a
racionalização dos materiais  de consumo por  ser  um alto gasto,  assim como energia
elétrica. Genésio explica que o valor referentes ao “outros serviços de terceiros-  P. Física”
são quase na totalidade os gastos com PRONATEC. Segundo ele, caso seja executado
PRONATEC neste ano sairá de uma fonte específica. Genésio acrescenta que o valor
previsto de outros serviços de pessoa física para 2017 custeará gastos com colaborador
eventual. Flávio explica que foi analisado o corte dos gastos com serviços terceirizados,
porém com a expansão do campus,  novos banheiros e  a anexação da área limítrofe
doada  pela  Prefeitura  implicam  na  maior  necessidade  de  funcionários  terceirizados.
Genésio lembra do corte do contrato de vigilância ocorrido em 2016. Genésio explica que
viagens com alguns servidores no veículo oficial economizam gastos com adicional de
embarque  nas  diárias  e  ressarcimento  de  passagens  rodoviárias.  Flávio  pergunta  a
opinião dos conselheiros sobre corte do número de servidores em função do corte do
orçamento. Mardem pergunta se há ociosidade dos funcionários e acrescenta que poderá
ser  reajustado  os  gastos  com  outras  despesas.  Mardem  cita  que  webconferências
reduziria gastos de deslocamento de servidores para reuniões em outras cidades. Plínio
fala que pequenas manutenções que são postergadas podem gerar prejuízos maiores.
Paula afirma que falta iniciativa das funcionárias da limpeza,  que só limpam salas se
foram pedidas. Flávio fala que os contratos de conservação e limpeza utilizam cálculos
para estipular a quantidade de contratados. Adelson acrescenta que são feitas planilhas
em função da instrução do governo com base em metros quadrados do Campus para
determinar  a  quantidade  de  funcionários.  Plínio  lembra  da  área  do  outro  prédio  em
construção. Genésio fala que “Outros serviços de terceiros PJ” inclui energia, correios,
água, publicações, combustível e transporte coletivo. Abiney fala que deve ser definida
norma de utlização do ar condicionado para evitar desperdício. Alessandra fala que deve
ter responsável por ligar e desligar o ar condicionado porque há problema do sumiço do
controle. Mardem fala que os técnicos de nível E solicitaram que seja feita reunião geral
para apresentação do quadro de detalhamento de despesas com todos os servidores do
Campus. Carlos fala que cada representante deverá repassar as informações para seus
representados.  Abiney  fala  que  é  importante  não  só  a  prestação  de  contas  mas  a
conscientização  para  diminuir  as  despesas.  Adelson  concorda  que  os  representantes
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devem repassar as informações; acrescenta que nada impede de realizar uma reunião.
Flávio  fala  da intenção  de  agendar  reunião  geral  para  tratar  desses  assuntos  com a
comunidade  acadêmica.  Lembra  que  convocação  tem de  ser  atendida.  Fica  decidida
reunião geral marcada para sexta-feira, dia 24. Flávio pede sugestão de pauta. Mardem
sugere que sejam tratados esses assuntos orçamentários. Carlos fala que por pesquisas
é  possível  captar  orçamento  para  o  campus.  Acrescenta  que  foram  angariados  635
(seiscentos e trinta e cinco) mil reais por meio de projetos de pesquisa. Flávio fala do
destino de emendas parlamentares. Segundo ele, o deputado Evair de Mello destinou 100
(cem) mil reais, Paulo Folleto, 500 (quinhentos) mil reais e Helder Salomão, 100 (cem) mil
reais com contato do professor Felipe. Flávio fala que SIMEC deve ser alimentado com
informações até 29 de março e enviar  Termo de Referência ao MEC para justificar  e
garantir  esses  recursos.  Carlos  fala  que  cada  bolsa  de  pesquisa  vale  R$400,00
(quatrocentos reais) com limite de 4 bolsas por professor. Genésio lembra que a planilha
de  prestação  de  contas  trimestral  é  mais  detalhada.  Genésio  apresenta  planilhas  de
demandas dos setores do Campus totalizando R$1.087.899,07 (hum milhão, oitenta e
sete mil, oitocentos e noventa e nove reais e sete centavos). Genésio fala que despesas
com diárias não é possível mexer muito. Segundo ele, há despesas fixas. Genésio explica
que existe ata de registro de preços valida ate fevereiro de 2018 que pode ser aderida
para compra de materiais de consumo. Genésio fala que na primeira planilha de previsão
de  despesas  não  está  inserida  demandas  dos  setores.  Flávio  fala  que  investimentos
podem ser custeados por emendas parlamentares. Genésio fala que é necessário contar
com  recurso  externo.  Flávio  fala  que  a  demanda  dos  setores  deve  ser  revista  e
priorizados os itens necessários de imediato. Genésio explica que caso três funcionários
contratados fossem demitidos haveria economia de 100 mil reais por ano. Adelson explica
que  o  contrato  de  prestação  de  serviços  terceirizados  vale  por  5  anos.  Genésio
acrescenta que o contrato pode ser aditado em até 25 por cento para mais ou para menos
por critério da administração, mas caso seja feito um aditamento não poderá ser feito
novo aditamento no mesmo contrato. Fala também que para mexer nos valores deverá
ser feita nova licitação. Genésio lembra dos custos pra realizar novas licitações. Genésio
acrescenta que se o contratado concordar poderá ser diminuindo qualquer porcentagem
mas aumentado somente até 25 por cento. Adelson fala que o custo para investimento
necessário da Biblioteca é de 350 mil incluindo novos livros e sistema antifurto. Flávio
pede pra que seja revisto nas ementas dos cursos se os livros estão desatualizados. Ítalo
conta que, segundo informações da Biblioteca, 60 livros em dois anos sumiram sem ser
emprestados. Segundo Ítalo, Marcelo afirmou que 70 mil em livros atenderiam o primeiro
do semestre do curso de Engenharia Ambiental. Flávio fala que considerando o empenho
e gastos para comprar duas remessas de livros é melhor adquirir toda a demanda em
somente uma compra.  Adelson sugere que em reunião com os coordenadores sejam
elencados  itens  extremamente  necessários,  por  serem  as  pessoas  qualificadas  para
tanto. Flávio fala que, quanto aos livros, todos os professores devem opinar quais são
necessários. Genésio fala que há alguns itens na planilha de previsão de despesas que
não podem ser mexidos, como diárias. Segundo ele, em outubro o que não for gasto
poderá  ser  remanejado.  Genésio  lembra  que  há  processo  para  pagar  os  custos  do
processo seletivo de engenharia ambiental totalizando 21 mil reais. Genésio fala que há
teórica sobra do valor de custeio de 150 mil reais. Acrescenta que desse valor deve ser
deduzido o valor de 21 mil relativo ao processo seletivo. Flávio lembra dos processos de
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ajuda  de  custo  que  eram custeados  pela  Reitoria  e  agora  são  responsabilidade  dos
campi. Carlos lembra que deve ser cobrada taxa de inscrição para o processo seletivo
para  diminuir  os  gastos  desnecessários  com  provas  e  com  pessoal.  Ítalo  fala  da
discussão da utilização do SISU pra ingresso no curso de engenharia ambiental. Genésio
fala  que  valores  com investimento  pode  ser  custeado  pelas  emendas  parlamentares.
Genésio  explica  que  investimento  é  aquilo  que  agrega  valor  ao  campus  e  pode  ser
patrimoniável. Fala também que custeio é para a manutenção do campus. Flávio conta
que  a  Pró-reitoria  de  Administração  estava  destinando  valor  de  investimento  para
conserto dos telhados. Adelson fala que a PROAD também está investindo em mobiliário
para novas salas. Adelson explica que o telhado do prédio acadêmico foi construído antes
inclusive da instalação da caixa d’água em função de chuva e por isso, os funcionários
andavam encima do telhado com pesadas latas de massa que acarretou os problemas
atuais.  Carlos  fala  que  a  demanda  da  Coordenadoria  de  Licitação  e  Compras  com
capacitação está em duplicidade porque está previsto no valor das diárias e gastos com
edital de capacitação da Pesquisa e Extensão. Adelson fala que a solicitação de 100 mil
da TI é necessária. Flávio conta que o tema Mediotec foi discutido na reunião do Colégio
de  Dirigentes  que  foi  questionado  se  o  Campus  Ibatiba  permanece  interessado  em
continuar como polo dos Cursos Técnicos à distância em Administração e Informática.
Flávio  acrescenta  que  objetiva-se  implantar  o  Curso  Técnico  em  Meio  Ambiente  à
distância  e  explica  que  aumenta  o  número  de  alunos  que  impactará  no  orçamento.
Segundo Flávio, os campi Aracruz, Guarapari, Colatina, Serra, São Mateus, Montanha e
Vila  Velha  demonstraram  interesse  em  serem  polos  do  curso  técnico  EAD  em  Meio
Ambiente. Flávio acrescenta que o Campus Ibatiba poderá ser polo de Vila Velha de curso
na área da saúde. Ítalo fala que seria necessário incluir no Termo de Referência a compra
de mil escaninhos com 84 armários para utilização dos alunos. Segundo ele, totalizará 42
mil. Plínio fala que a prioridade são alunos do curso integrado que estudam de manha e a
tarde. Flávio fala que o TCU está cobrando Política de Capacitação e diz que deve ser
designada comissão interna com representantes da administração, do ensino e da Gestão
de Pessoas. Plínio fala que há poucos docentes com formação na área de educação e
conta  da  dificuldade  nos  cursos  de  licenciaturas.  Segundo  ele,  Aramis  está  revendo
processo  de  licenciatura  em  geografia  e  possibilidade  de  atuação  de  professores
multicampi. Flávio fala que pedagogos podem atuar nas disciplinas pedagógicas.  Flávio
fala que o Campus recebeu Oficio da Secretaria de Ação Social do Município de Ibatiba
solicitando a utilização das dependências do Campus para aplicação do processo seletivo
no dia 02 abril. Segundo ele, a Igreja Católica também pediu para usar a escola pra retiro
nos dias 01 e 02 de abril. Flávio explica a dificuldade em ceder a escola para a igreja
considerando que os retirantes dormirão em salas e utilizarão chuveiros gerando mais
custos. Flávio pede a opinião dos presentes. Adelson fala que o município é parceiro do
Campus que sempre cede escolas quando o Ifes precisa aplicar provas e pede que seja
designado servidor responsável para abrir a escola e zelar pelas dependências. Flávio
fala que há pedido de liberação para churrasco dos servidores que jogam bola na quadra
contando com 10 a 15 pessoas. Adelson sugere que o churrasco ocorra na casa da área
anexa. Flávio pede cautela ao servidor Ítalo que é o responsável pelo evento e afirma que
pode ser um evento teste para saber se é viável ceder a escolas nesses casos. Mardem
apresenta pedidos dos representados técnicos-administrativos de nível E: nova reunião
sobre distribuição de vagas de servidores técnicos administrativos em setores; vagas de
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arquivista e engenheiro; risco de perder as vagas por não serem utilizadas e troca das
vagas;  atuação multicampi  dos  docentes  não estão sendo apreciados pelo  Conselho,
somente  dos  TAEs.  Mardem  acrescenta  que  poucos  docentes  estão  envolvidos  em
projetos  de  pesquisa.  Segundo  ele,  docentes  multicampi  se  dizem ocupados para  se
envolver em pesquisa. Flávio fala que será decidido em reunião posterior a lotação da
servidora  recém  chegada,  Flavinéria,  e  dois  auxiliares  em  administração  que  serão
nomeados. Paulo lembra que a remoção do engenheiro Vinícius não foi apreciada pelo
Conselho  tão-somente  sua  atuação  multicampi.  Ítalo  explica  que  foi  destinada
contrapartida para a remoção. Paulo fala que é necessário padronizar os procedimentos.
Flávio conta que no momento não tem psicólogo para trocar pela vaga de arquivista no
MEC. Plínio fala que Flavinéria está sendo envolvida em projetos.  Flávio fala que de
qualquer  jeito  ela está lotada no Ensino.  Thompson fala da dificuldade financeira dos
alunos  do  curso  integrado.  Paulo  questiona  politica  de  capacitação  Segundo  ele,  os
técnicos-administrativos em educação são desprivilegiados para capacitar-se em relação
aos  docentes.  Paulo  acrescenta  que  não  há  regra  para  afastamento  de  TAE  para
capacitação.  Flávio  explica  que  afastamento  de  docente  implica  em  contratação  de
substituto, o afastamento de TAE não. Flávio fala que está sendo analisado Minter em
Gestão Pública com a UFES. Plínio sugere Minter em Educação para sanar a demanda
da licenciatura do Campus.  Ítalo fala que nos mestrados em educação a reserva pra
servidor  não  contempla  servidores  do  Campus.  Flavio  fala  que  deverá  fornecer
informação  inicial  no  SIMEC  e  afirma  que  mostrará  aos  conselheiros  em  momento
posterior. Nada mais havendo a tratar a reunião se encerrou às 11h20min. A presente Ata
vai por mim assinada, Vanessa de Medeiros Figueiredo Tavares, secretária desta reunião,
e  também  pelo  Sr.  Flávio  Eymard  da  Rocha  Pena,  Diretor  Geral  que  presidiu  estes
trabalhos.

Ibatiba-ES, 22 de março de 2017.
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